

Martes 24 de julio 2012

Última modificación 24.07.2012

El Financiero Lunes negro en los mercados europeos Clara Zepeda Hurtado El fantasma de un rescate soberano a España, situación que dejaría muy expuesta a Italia, otro gigante de la eurozona, asustó este lunes a los mercados financieros en el mundo. Los días negros regresaron a los mercados y con ello la fortaleza del dólar como moneda refugio, cuya ganancia coincidió con la fuerte caída de las bolsas de valores ante los renovados temores en torno a España, Italia y Grecia. Esta situación pasó también factura al euro, que se ubicó en mínimos de dos años y medio ante el dólar y de casi 12 años contra el yen. P.C. sistema financiero, eurozona, economía mundial México, con el potencial de crecimiento más bajo en AL (Eduardo Jardón) El crecimiento potencial en América Latina bajó notablemente en los últimos años a causa de la recesión económica global. Los países más afectados fueron Argentina, Colombia, México y Venezuela, en donde la tasa potencial disminuyó por lo menos un punto porcentual, en cada caso, según estimaciones de Moody's Analytics. Alfredo Coutiño, director para América Latina de la firma, señaló que de las siete mayores economías de la región, México es el que tiene el potencial de crecimiento más bajo, resultado de la ausencia de reformas estructurales en la última década, lo cual ha deteriorado significativamente la capacidad productiva del país. Según sus cálculos, el crecimiento potencial del país bajó a tan sólo 1.5 por ciento con la recesión de 2009. P.C. América Latina, crecimiento económico, recesión Bancomer prevé otorgar 50 mil créditos a Pymes en este año Adrián Arias BBVA Bancomer prevé otorgar hasta 50 mil créditos empresariales al cierre de 2012, a fin de prestar a las compañías más de 25 mil millones de pesos, lo que representa un crecimiento de 26 por ciento respecto al año pasado. De esta forma, la institución financiera espera mantener la participación de 30 por ciento en el mercado de créditos para empresas. Rafael Frías, director del Segmento de Negocio Pymes de BBVA Bancomer, explicó en conferencia de prensa que pese a la posible desaceleración que pudiera suscitarse en la economía, la demanda de créditos por parte de las Pymes se mantiene constante, lo que demuestra que hay un panorama positivo para estas empresas: "El crédito que otorgamos a empresas creció 25 por ciento en el primer semestre de este año y esperamos el mismo comportamiento para la segunda mitad de 2012. Más que una desaceleración para las Pymes, vemos una perspectiva positiva." P.C. pymes, financiamiento, créditos, Bancomer Alianza Pemex-IP, opción en petroquímica Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) destina sólo el 2 por ciento de sus inversiones a su división petroquímica, por lo que le seguirá apostando a esquemas de asociación como los que mantiene con Unigel y Mexichem. En su cartera de proyectos tiene seis planes para reactivar la producción de petroquímicos en sociedad con compañías privadas, lo que implicará inversiones por más de cinco mil millones de dólares. Entre los proyectos para aliarse con privados, destaca el nuevo complejo petroquímico Etileno XXI, donde se había sostenido que sólo participarán la brasileña Braskem y la mexicana Idesa, pero información de la dirección general de Pemex indica que tendrá una participación de 10 por ciento. P.C. PEMEX, inversión, sector privado, petroquímica Aumenta 14% la exportación de café mexicano (Héctor A. Chávez Maya) Las exportaciones de café descafeinado de enero a abril aumentaron 14 por ciento en comparación con igual periodo de 2011, para ubicarse en 33 millones 468 mil dólares, con un volumen superior a seis mil toneladas. Estadísticas de la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura indican que las ventas al exterior del aromático se incrementaron 59 por ciento en su valor comercial, para cerrar 2011 en 101 millones 752 mil dólares. Lo anterior representa un volumen de 16 mil 751 toneladas del producto descafeinado enviado a destinos internacionales como Estados Unidos, Canadá, Japón y la Unión Europea, entre otros. P.C. café, exportaciones Combate a la pobreza, la prioridad: Coparmex Ivette Saldaña La lucha contra la pobreza, la reducción de la marginación y evitar la discriminación deben convertirse en la prioridad de la sociedad, señaló el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Alberto Espinosa Desigaud. Advirtió que la responsabilidad de los patrones es crear más y mejores empresas para ofrecer empleos con mayores salarios. Y así como los hombres de negocios le exigen al gobierno actuar con transparencia, ética y legalidad, ellos también deben obrar así. P.C. pobreza, sector empresarial Reforma

Sufren hogares endeudamiento Por Jessika Becerra Cd. de México México (24 julio 2012).- La economía de las familias mexicanas se deteriora. En mayo pasado -dato más reciente- la morosidad real o tasa de deterioro en tarjetas de crédito fue de 14.54 por ciento, según datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Este indicador, además de medir la morosidad tradicional -crédito con más de tres meses de atraso como porcentaje de la cartera total de ese segmento-, considera aquella cartera que los bancos ya sacaron de sus balances, declarándola como perdida o que está en poder de empresas de cobranza. Banco de México ha reconocido que esta es una medida más cercana sobre el nivel de endeudamiento de los hogares, que siguen teniendo la deuda, sin importar quién posee el derecho de cobro de esos créditos. P.C. deuda, créditos, Banco de México, hogares Sube inflación en julio por gripe aviar Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (24 julio 2012).- Las alzas en los precios del huevo y del pollo, derivadas de la gripe aviar que brotó en Jalisco, provocaron que durante la primera quincena de julio el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registrara un crecimiento de 0.39 por ciento, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. La tasa de inflación de la primera mitad de julio es la más alta para un periodo quincenal en lo que va del año y alcanzó el mayor crecimiento para un periodo similar en 12 años. Aunque en este lapso quincenal se moderó el crecimiento de los precios de frutas y verduras, éste no fue menor, y el índice de precios respectivo avanzó 1.01 por ciento en la primera mitad del presente mes. En tanto, con el incremento en los precios del huevo y del pollo, de 15.76 y 3.87 por ciento, respectivamente, el índice de productos agropecuarios experimentó un aumento de 2.25 por ciento en la quincena. P.C. inflación, precios, INPC, INEGI Piden cumplir acuerdos de cumbre europea Por AFP Madrid España (24 julio 2012).- España, Italia y Francia exigen la ejecución inmediata de los acuerdos de la cumbre europea de junio en la que se decidió que los fondos de rescate puedan comprar deuda de los países en dificultades, anunciaron este martes en un comunicado conjunto. "La rapidez es una condición esencial para el éxito de cualquier actuación europea pero hay un desfase preocupante entre la decisión que toma el Consejo Europeo y la ejecución

de dichos acuerdos", afirmó el secretario de Estado español para la Unión Europea, Iñigo Méndez de Vigo, citado en este texto. Los 17 países de la Eurozona decidieron en la Cumbre de los días 28 y 29 de junio que los fondos de ayuda - como el FEEF o su sucesor MEDE- puedan comprar deuda en el mercado secundario de los países en dificultades. P.C. cumbre europea, acuerdos, eurozona, economía mundial Anticipan recesión en eurozona Por Reuters Frankfurt Alemania (24 julio 2012).- El sector privado de la eurozona se contrajo por sexto mes seguido en julio ante la caída en picada de la producción manufacturera, creando más expectativas de recesión en el bloque, según un sondeo. En lo que supone un nuevo revés para los políticos que intentan combatir la crisis de deuda, el bache que comenzó en las economías más pequeñas de la zona se ha trasladado a los países centrales como Alemania y Francia. El índice compuesto de gerentes de compra, que combina los sectores de servicios y manufactura, se mantuvo estable este mes a 46.4, frente a previsiones de 46.5. El índice ha estado por debajo de los 50 puntos que separan el crecimiento de la contracción durante seis meses y Markit indicó que el dato apunta a un descenso trimestral del PIB del 0.6 por ciento. P.C. eurozona, recesión, crisis, deuda Tiene maquila bajos salarios Por Ulises Díaz Cd. de México México (24 julio 2012).- Pese a que el sector maquilador generó más de 93 mil empleos en el último año, los salarios prácticamente han permanecido estancados, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En abril de este año, el salario de los establecimientos maquiladores fue de 8 mil 525 pesos en promedio nacional, un incremento casi nulo si se compara con los 8 mil 471 pesos del mismo mes de 2011. En tanto, el empleo pasó de un millón 853 a un millón 946 puestos. La maquila de exportación y la manufactura han sostenido su competitividad en bajos salarios e incluso ya son menores a los que paga China, el otro gran centro de atracción de inversiones entre los países emergentes. P.C. industria maquiladora, empleo, salarios, INEGI Desacelera sector manufacturero de EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (24 julio 2012).- El sector manufacturero de Estados Unidos se expandió este mes a su ritmo más lento desde fines de 2010, golpeado por la débil demanda externa, aunque un alza en los pedidos a nivel local ayudó a amortiguar la caída, mostró este martes un sondeo de la industria. La firma de servicios de información financiera Markit dijo que su índice preliminar de Gerentes de Compra (PMI por su sigla en inglés) para el sector manufacturero cayó en julio a 51.8 desde 52.5 en junio. Julio marcó el cuarto mes consecutivo de desaceleración en el crecimiento y la tasa más débil de expansión desde diciembre de 2010. No obstante, el índice se mantuvo sobre 50 puntos, lo que indica que la actividad fabril seguía expandiéndose pero a un ritmo más lento. P.C. industria manufacturera, Estados Unidos

Ven en sequía oportunidad de inversión Por AP Miami Estados Unidos (24 julio 2012).- La economía global enfrentará una escasez de maíz y soya causada por una sequía inusualmente fuerte que afecta a las principales zonas agrícolas de Estados Unidos, uno de los principales productores globales de estos dos insumos básicos. Para productores agrícolas importantes como Argentina, la sequía es sin duda una oportunidad de inversión, porque se espera que los precios globales del maíz y la soya se disparen en los mercados internacionales de bienes básicos. Las inversiones en bienes básicos se hacen por medio de contratos a través del mercado de futuros. Estas son como apuestas que se hacen sobre el comportamiento del precio de un producto como el maíz, la soya o cualquier otro. P.C. sequía, inversión, precios, maíz, soya Ligan reservas ocho máximos históricos Por Notimex Cd. de México México (24 julio 2012).- Al 20 de julio de este año, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 159 mil 53 millones de dólares, con lo que ligan ocho semanas consecutivas en nivel máximo histórico. El Banco de México (Banxico) informó que este saldo significó un incremento semanal de mil 179 millones de dólares y un crecimiento acumulado de 16 mil 577 millones de dólares, respecto al cierre de 2011 cuando se ubicaron en 142 mil 475 millones de dólares. En el Boletín Semanal sobre su Estado de Cuenta, explicó que el aumento que registraron las reservas internacionales en la semana del 16 al 20 de julio fue resultado de la venta de dólares de Pemex al Banxico por mil millones de dólares. Asimismo, por un incremento de 179 millones de dólares resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto. P.C. reservas internacionales, Banco de México El Universal Igualar IVA a 16% no es la solución: dice E&Y José Manuel Arteaga | El Universal En México no es posible que los alimentos de primera necesidad se igualen a una tasa de 16% de Impuesto al Valor Agregado (IVA), porque habría "un encarecimiento de vida terrible", aseguró Herbert Bettinger, socio legal de Ernst & Young. "Esa no debe ser la solución, nombre. Imagínate que llegas a comprar arroz y te ponen 16% de IVA, en productos de primera necesidad, en el pan, frijol, carne, el pollo. ¿De dónde vas a sacar 16% a nivel nacional, de todas las clases sociales? Dicen que con esa fórmula todos se benefician, pero no es cierto, unos se benefician y otros se perjudican. Es muy parcial esa forma de pensar", dijo. P.C. impuestos, IVA Crudo es afectado por España Ricardo Jiménez | El Universal El mercado del petróleo experimentó importantes bajas en las negociaciones de este lunes, explicado por el nerviosismo que existió entre los inversionistas tras la alta probabilidad de que el gobierno español solicite ayuda al Banco Central Europeo (BCE). En ese contexto internacional, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) hacia el cierre registraron un precio de 87.19 dólares por barril, comparado con las últimas negociaciones de la sesión previa (90.98 dólares), resultó una pérdida de 4.16%, equivalente a menos 3.79 dólares, mientras el crudo Brent llegó a un valor de 103.26 dólares, es decir frente a los niveles del viernes pasado 20 de julio, lo que significó una contracción 3.34%. Por su parte, la mezcla mexicana también siguió ese mismo comportamiento negativo, pues las cotizaciones se ubicaron en 94.98 dólares por barril, con respecto a las cotizaciones del cierre anterior (98.72 dólares), resultó un ajuste a la baja de 3.78%, esto es una pérdida de 3.74 dólares. Sin embargo, los analistas sostuvieron que los riesgos geopolíticos en Oriente Medio podrían limitar las pérdidas. P.C. crudo, petróleo, España, precios Modifican promoción turística por violencia Jorge Arturo López Gómez | El Universal El tema de inseguridad obliga a los estados que han sido afectados por ese delito, a modificar sus estrategias de promoción turística para recuperar o no perder visitantes, como Michoacán que trabaja en mejorar la infraestructura de sus municipios, pero también le apuesta al desarrollo de sus playas. Así lo dio a conocer Roberto Monroy García, secretario de Turismo de Michoacán, quien apuntó que se destinarán 135 millones de pesos (mdp) a la renovación y acondicionamiento de las zonas turísticas. La secretaria de Turismo federal, que encabeza Gloria Guevara Manzo, aportará 91.5 mdp. P.C. turismo Mexicanos,

dispuestos a trabajar más horas | El Universal | Un creciente número de personas mostraron interés por trabajar más horas o en más de un empleo para compensar pérdidas en su nivel de ingreso al cierre del primer semestre del año. Sin embargo, el mercado laboral mexicano se mantuvo débil y ofreció empleos de baja productividad y salarios en la informalidad, o de salarios reales negativos en el sector formal. Las cifras de empleo de junio dadas a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dan cuenta del avance de la subocupación, esto es las personas que declararon estar disponibles para laborar más y así compensar pérdidas en su poder adquisitivo, que repuntó de 7.76% de los trabajadores en junio de 2011 a 9.32% en junio pasado. P.C. empleo, mercado laboral, salarios El Economista WTI baja ante la problemática que se vive en UEAFP Nueva York - La cotización del petróleo continuaba cayendo en la apertura de este martes en Nueva York, luego del desplome del lunes, con el mercado focalizado en la crisis de la deuda de la zona euro, que amenaza la demanda de bruto de la región. El barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en septiembre perdía 36 centavos, a 87.78 dólares el barril, en el New York Mercantile Exchange (Nymex).

Rob

P.C. Unión Europea, petróleo, crudo

Peso pierde ante datos y condición económica en UE

Reuters

El peso se depreciaba este martes, en operaciones previas a su apertura oficial, ante renovadas preocupaciones sobre el rumbo de la economía europea, tras la divulgación de débiles cifras de la actividad fabril de Alemania. La moneda local cotizaba en 13.6650 por dólar, con un retroceso de 0.56%, frente a los 13.5890 pesos del precio de referencia del lunes. Las cifras del índice de gerente de compras (PMI) de Alemania se conocieron un día después de que la agencia calificadora Moody's cambió sus perspectivas para Alemania, Holanda y Luxemburgo a negativo, advirtiendo de que estos países pueden tener que aumentar su apoyo a naciones endeudadas como España e Italia.

P.C. tipo de cambio, peso

Producción industrial china, en máximo de nueve meses

Reuters

La producción industrial de China creció en julio a su ritmo más rápido en nueve meses, lo que ayudó a repuntar al índice de actividad en el sector fabril del país a su nivel más alto desde febrero, mostró este martes un sondeo. El índice previo de gerentes de compras (PMI) de HSBC para China subió a 49.5 puntos en julio desde los 48.2 puntos de junio, acercándose al nivel de 50 puntos que divide la expansión de la contracción. El aumento fue impulsado por un crecimiento del subíndice de producción a 51.2%, su mejor nivel desde octubre del 2011.

P.C. China, sector industrial, producción

Crudo mexicano retrocede; cierra en US 94.98

El precio del petróleo mexicano de exportación cerró la sesión de este lunes con una pérdida de 3.78 dólares con relación a la jornada del viernes, al venderse en el mercado internacional en 94.98 dólares el barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). A su vez, el precio del crudo West Texas Intermediate (WTI) retrocedió 3.69 dólares, al cotizarse en el mercado en 88.14 dólares el tonel, ante las expectativas en los mercados de que la economía española siguió su deterioro en el segundo trimestre del año.

P.C. crudo, petróleo, mezcla mexicana, precios

Sistema de pensiones del Estado, a revisión

Leonor Flores / El Economista

Con el fin de contar con información oportuna y actualizada, todas las dependencias y entidades de la administración pública tendrán que remitir a la Secretaría de Hacienda información relativa a los sistemas de pensiones con los que cuentan, así como los servicios de salud a su cargo. Lo anterior tiene el propósito de que se tengan los elementos necesarios que le permitan realizar el análisis de las diferentes fuentes de financiamiento de los planes públicos de pensiones y seguridad social. En un oficio circular que será emitido, se establece como fecha límite de entrega hasta el 30 de septiembre a través del Sistema Integral de Información de los Ingresos y Gasto Público, que es el medio a través del cual las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal envían la información que requieren las secretarías de Hacienda y Crédito Público y de la Función Pública, así como al Banco de México y las respectivas dependencias coordinadoras del sector.

P.C. pensiones, seguridad social La Jornada Abre Bolsa Mexicana con ligera alza de 0.12%Notimex México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con una ligera ganancia de 0.12 por ciento, apoyada por Walmart y Grupo México, y a pesar de que la agencia Moody's disminuyó la perspectiva sobre la deuda de Alemania, Holanda y Luxemburgo. De esta manera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), principal indicador accionario, se ubica en 40 mil 996.92 unidades, con un incremento de 49.37 enteros respecto al nivel previo. P.C. sistema financiero, BMV De 0.39% la inflación en primera quincena de julio; de 4.45%, la anual: InegiNotimex México, DF. La inflación en la primera quincena de julio este año fue de 0.39 por ciento, dato por arriba del 0.29 por ciento previsto por el mercado, debido sobre todo al incremento en los precios del huevo y del pollo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el aumento quincenal del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) es superior al avance de 0.32 por ciento registrado en igual lapso de 2011, y es su mayor alza para un mismo periodo desde 2008, cuando fue de 0.38 por ciento. P.C. inflación, INEGI Sube dólar a la venta en bancos del DF, se ubica en \$13.74Notimex México, DF. En bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende hasta en 13.74 pesos, tres centavos más respecto al cierre pasado, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 13.17 pesos. El euro se oferta esta mañana hasta en 16.71 pesos, lo que representa un avance de nueve centavos frente al peso, comparado con el término de la sesión cambiaría anterior; por su parte, el yen alcanza una cotización máxima a la venta de 0.178 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El País La Bolsa cae a niveles de abril de 2003 y el bono español se mantiene en máximosEl País Madrid 24 JUL 2012 - 17:47 CET219 Los inversores han vuelto a cebarse con los valores españoles. La Bolsa de Madrid ha cerrado por debajo de los 6.000 puntos, terminando la sesión con 5.956,30, un 3,58% menos que a la apertura. Es el nivel más bajo del selectivo madrileño desde abril de 2003 al tiempo que la presión contra la deuda española ha seguido tocando nuevos máximos. El Ibex 35 ha caído arrastrado por las empresas con intereses energéticos. Acciona ha terminado la sesión con una caída del 9,34%. Repsol baja un 7,16%, mientras que Endesa e Iberdrola han terminado con pérdidas superiores al 5% a la espera de la reforma del Gobierno. En el resto del Viejo Continente, las bolsas europeas han terminado la jornada con modestas caídas, salvo Milán, que ha perdido un 2,5%. La Bolsa de Nueva York también ha abierto a la baja, y ha descendido en torno a un 0,5%. P.C. sistema financiero, bolsas europeas La caída del consumo privado agrava la recesión en el segundo trimestreAlejandro Bolaños Madrid 23 JUL 2012 - 10:03 CET19 Las estadísticas, con su mirada al pasado más reciente, dan otra vida al pronóstico que expertos, organismos internacionales, e incluso el Gobierno, repiten en las últimas semanas: La recesión de la economía española, la segunda en poco más de tres años, va a más. La estimación del Banco de España, a partir de la última cosecha de datos disponibles, sitúa el retroceso de la tasa trimestral del PIB en el 0,4%, una variación negativa que supera en una décima la registrada entre enero y marzo. P.C. recesión, Banco de España, recesión, crisis